
《論應否取消「優先座」》_6C16 梁芷僑 

近年來，因「優先座」引起的討論數之不盡，而政府亦考慮取消「優先座」。對於這

件事，各界人士有不同的意見。而我是贊成取消「優先座」的。 

 第一，「優先座」形成道德綁架及批鬥，影響社會的和諧。雖然「優先座」是給長

者、孕婦、攜幼者及傷殘人士優先使用，不過其實只要有需要就能坐。有部份長者認為自

己是唯一可以使用「優先座」的人。曾經有長者在港鐵上大聲指責有「後生仔」霸佔「優

先座」。而取消「優先座」則可減少社會各界互相指罵及埋怨的情況。 

第二，「優先座」在阻礙實踐關愛文化，真正有需要的人士不能受惠。現在公共交通

工具即使有「優先座」也沒人敢座。因為若「優先座」上不是有明顯需要的人士，就會招

來異樣的目光。《東網》曾經做過街頭訪問，有百分之九十的受訪者拒坐「優先座」，百

分之四十的市民有需要但怕被偷拍上載至互聯網公審。如果「優先座」沒人坐，不就造成

資源浪費，那麼為何不直接取消? 

第三，讓座應由心而發。讓座其實並非硬性法律規定，不過有不少市民都會發自內心

主動讓座。曾有研究表示，有約百分之六十的市民在過去三個月都有讓座（不是優先座），

所以即是沒有「優先座」也可行。 

綜合所述論點，「優先座」不但不能幫助有需要的人，還引起各種爭拗，讓座亦應該

發自內心。因此，我贊成取消「優先座」。 


